

香取市教育委員会会議録

令和 7 年 9 月 定例会議

- 1 期日 令和 7 年 9 月 25 日 (木) 開会 午後 1 時 10 分
閉会 午後 1 時 30 分
- 2 場所 小見川市民センターいぶき館 3 階 302 会議室
- 3 出席委員 教育長 堀 越 洋
教育長職務代理者 伊 藤 博 和
教育委員 芦 田 優 子
教育委員 鳥 次 由紀子
教育委員 増 田 進 一
- 4 傍聴者 なし
- 5 出席職員 教育次長 本 宮 茂 幸
教育総務課長 石 橋 敏 幸
学校教育課長 高 橋 進
生涯学習課長 福 代 宏
生涯学習課副参事 菅 生 和 代
香取市学校給食センター所長 林 千 鶴
教育総務課教育総務班長 大八木 奈津子
- 6 開会宣言 堀越 教育長
- 7 会議録署名人の指名 芦田 委員 鳥次 委員
- 8 前回会議録の承認 令和 7 年 8 月 定例会議録を承認

9 教育長報告

教育長

配布の教育長公務報告を基に、ご報告します。

8月26日～9月19日 令和7年9月市議会定例会

9月議会が8月26日に開会いたしました。

9月3日、4日に一般質問があり、教育委員会関係ではスポーツ振興施策、小中学校における水泳指導、米価の高騰等に伴う給食への影響、学校の適正配置、給食費の無償化の財源等について、丁寧に答弁しました。

9月9日の決算審査特別委員会の質問では、奨学金、外国人子女の指導、英語教育、部活動の地域移行、文化財（天然記念物である巨木）の保護、特別教室と体育館のエアコン設置、学校図書館への新聞配置等について明確に説明しました。

9月11日に福祉教育常任委員会が行われ、9月19日に本会議閉会となりました。

9月10日 香取市部活動地域移行（展開）検討委員会

国の実行会議であります、「地域スポーツ・文化芸術創造と部活動に関する実行会議」の最終とりまとめが行われました。

その中で、休日の部活を次期改革期間内（令和8年度から令和13年度まで）の間に、原則として、すべて地域展開の実現を目指すと記載されています。つまり、令和13年度までには、休日の部活動をすべて地域に移すということです。

今回の会議では、香取市・神崎町・東庄町・多古町は連携して、休日の部活動をすべて地域移行を目指しましょうという趣旨で、方向性の確認と諸課題が話し合われました。また、中学校教員の部活動に対する意識調査も報告されました。

今後は、一市三町で協議を重ねながら進め、状況を教育委員会議でも報告していくたいと思います。

また、現在の香取市の地域移行（展開）の状況ですが、4月1日付けでは陸上とソフトテニスでしたが、その後、バドミントン・サッカー・バスケットボール・ソフトテニス（クラブの追加）・硬式テニス等の5団体が認定され、併せて7団体となりました。

広報かとり10月号で地域クラブや指導者の募集を行いましたが、これからも市民の皆さんへの呼びかけを積極的に行ってまいります。

9月12日 体育館空調設備見学会

佐原中学校に設置した空調設備の見学をしてきました。

詳細については、後ほど教育総務課長より説明があります。

9月14日 栗源中学校体育祭

栗源中学校の体育祭に参加してきました。

前日の雨で順延となりましたが、グランドの状態も良好で、生徒たちは自分達が決めたスローガンのもと、競技や応援に一生懸命に取り組んでいました。徒競走では、誰一人力を抜くことなく、走り抜ける姿がとても印象的でした。

また、生徒数が少ないため一人一人が係や応援を担当し、自分たちが体育祭を支えているという意気込みを感じました。

PTAや地域の方も多く参加しており、日頃から学校・保護者・地域が一体となって教育活動を展開していることが伝わってくるような、温かみがあり活気もある体育祭でした。

10 協議事項

協議第1号

令和7年度教育委員会学校等訪問（小見川西小学校等）について

教育長

協議第1号「令和7年度教育委員会学校等訪問（小見川西小学校等）について」、本日、小見川西小学校と学校給食センターを訪問いただきました。先程すでに、小見川西小学校につきましてはご意見いただきましたが、その他にもお気づきの点やご意見がございましたら、お願ひします。

本日、試食しました給食についてはいかがでしょうか。

委員・意見

味・風味・見た目も良かったです。

委員・意見

量もカロリーもしっかりとあり、満腹感が得られます。

委員・意見

生活習慣病に配慮して薄味とのことですが、そのように感じないしっかりとした味付けと感じました。

教育長

給食センターを全体にわたって見学してのご意見等ございませんか。

委員・質疑

給食の米の量が減ったのではないかという話を聞いたことがあるのですが、どうなのでしょうか。

給食センター所長

無償化ということで、量が少ないのではないかという問い合わせが来たことは確かにありますが、実際にはご飯の量は減らしておりませんし、おかずも減らしてはおりません。

本日お配りした資料の中に栄養摂取基準という表があるのですが、小学校は3段階に分けたカロリー計算でご飯の量も分けております。中学生はさらに増やしておりますので、量を減らしているということはありません。ただ、食の細いお子さんもいれば、おかわりするお子さんもいます。もっと食べたいという意見もあるのかもしれません、そうなると今度は栄養過多ということになってしまいます。

教育長

その他、給食センターについてお気づきの点等ございませんか。

委員・意見

前回見学の際には、実際に作っている様子は見れなかつたので、今回は調理を見ることができて良かったです。

委員・質疑

いただいた資料内で、調理員は健康チェックを毎日行っていて、家族の誰かが具合が悪くても給食は作れませんと書かれていたのですが、急に休まれても対応できるような、余裕のある人員配置ということでしょうか。

給食センター所長

例えば、朝、ご家族で熱のある方がいると連絡があれば、お休みをしていただいて検査をしてもらいます。コロナであったりした場合は、症状が安定してからではないと出勤させないという対応を委託会社側でしております。ひとりふたり欠けるということはありますが、そのカバーとして委託会社の社員の方が入るという対応をしてもらっています。

委員・質疑

急に出勤となって、休暇の方の分をフォローするということですか。

給食センター所長	いいえ。出勤している方の範囲で行ってもらっています。学校での配膳員さんが急遽休みになった場合は、調理を終えた方に行ってもらうこともあります。
委員・質疑	生徒さんたちは授業などで、学校給食センターへ見学ということはあるのですか。
給食センター所長	学校ごとにお申込みいただき、お申し込みがあったら、お受けする形です。3年生などで親子で見学されてから学校へ戻り、親御さんにも給食の試食をしていただき、アンケートを回答してもらっています。その他、栄養教諭が希望があった学校に出向いて、食育の授業をさせていただいております。
委員・質疑	毎日、給食の残菜が出るかと思いますが、そういった残菜の量は調査されているのでしょうか。
給食センター所長	残菜については、学校で一つの食缶にまとめて入って戻ってくるので、食材別という対応はできないのですが、戻ってきた重さは量っております。
委員・質疑	残ったものはコンポストを作るための原料となるのですか。
給食センター所長	敷地内に生ごみ処理機がありまして、そこで発酵してサラサラになった状態の堆肥を、委託会社が清掃事務所へ持って行き、市民の皆様に配付しております。
教育長	それではほかに、小見川西小学校の授業の様子や施設について、気が付いたことがありましたらお願いします。
委員・質疑	小学校は歩いていくというよりそれぞれ送迎をして、安全面の方を重視しているという状態でしょうか。
学校教育課長	はっきりとした統計を取ったわけではありませんが、近年いろいろな事件がありますので、安全面が最優先となっております。そういった中で全部送るのではなく、歩けるところは歩く、例えば、人通りが多くなったところから歩こうというような工夫をしてくださいと保護者の方にお話をさせていただいたことはあります。一概には言えない難しい問題です。
委員・質疑	学校の立地などを踏まえて、校長先生の判断にもよるというところでしようか。
学校教育課長	そのようになります。
教育長	その他、特にございませんようでしたら、以上で、協議第1号「令和7年度教育委員会学校等訪問(小見川西小学校等)について」、協議を終了します。

1 1 その他

教育長 委員の皆様から何かありますか。

委員 ありません。

教育長 事務局から何かありますか。

教育総務課長 市内中学校屋内運動場等の空調設備整備の進捗状況について
10月定例教育委員会議について

1 2 閉会宣言 堀越 教育長